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Viaje reciente del Ejecutivo Federal al sur de la República Mexicana, propició debate light en la 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión, entre legisladores del bloque oficial y opositores. 

En el apartado de agenda política, el asunto, se llevó a tribuna del órgano colegiado, el cual, cobró 

relevancia, cuando la oposición, mostró su disgusto por el convenio de nuestro país, con el gobierno 

de Cuba para que se trasladen 500 médicos de la isla, a territorio mexicano. 

En la somera discusión, que presidió el vicepresidente de la Permanente, el diputado Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna -en funciones de presidente-, senadores y diputados del partido en el poder y 

contrarios, se acusaron mutuamente, por la gira presidencial. 

Por Morena, subió a tribuna, el diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz -SLP-, y la senadora Imelda 

Castro Castro; por el PAN, el senador, Julen Rementería del Puerto; por el Revolucionario 

Institucional, el también senador, Jorge Carlos Ramírez Marín. 

La representante del estado de Sinaloa, ponderó que los acuerdos que logró el mandatario 

mexicano en su gira, posicionan a México, como impulsor del desarrollo de la región, “además de 

que se consolidó a nuestro país, como un promotor de la unidad de América Latina”. 

Su compañero de escaño, Cristóbal Arias Solís, secundó que los mexicanos, están de acuerdo en la 

gira que realizó el presidente a Centroamérica, porque llevó la representación de la nación, toda vez 

que “el mandatario, busca recobrar ese extravío que sufrió la política exterior mexicana durante 

muchas décadas y sexenios”. 

El senador potosino, reportó al pleno de la Permanente, que la gira del presidente Andrés Manuel 

López Obrador a Centroamérica, fue de total austeridad republicana, y terminaron los viajes de un 

mandatario mexicano, “con aviones repletos de comitivas”. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MORENA: EN CENTROAMÉRICA, AMLO PROMOVIÓ UNIDAD DE LA REGIÓN LATINA; NO GENERÓ 

BUENOS RESULTADOS, RECLAMA OPOSICIÓN 
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La presencia de México en Centroamérica y Cuba, explicó, fue para tratar de ayudar y colaborar con 

un problema de todos, como es la migración, las caravanas de estas personas y la desigualdad, así 

como proponer que haya fuentes de empleo en los lugares donde se necesita evitar dicho fenómeno 

de movilidad, como Guatemala, Honduras y El Salvador. 

Por el PT, el diputado Gerardo Fernández Noroña, no dudó en afirmar un “fue espléndida la gira del 

compañero presidente López Obrador y gigante se vio”, en Guatemala, El Salvador, Honduras y 

Belice, “haciendo acuerdos favorables para estos pueblos”. 

También por el PAN, el diputado Jorge Arturo Espadas Galván, lamentó que en la agenda política de 

la Comisión Permanente, no se discutan en la tribuna, los grandes problemas del país. 

Es decir, delincuencia, violencia, crisis económica, feminicidios, desempleo, brutal y criminal 

inflación, entre otros, sino un asunto como es la gira del presidente López Obrador, por 

Centroamérica.  

Sin ambages, el legislador panista, calificó reciente viaje del Presidente a esa región: 

-“La gira: candil de la calle, oscuridad de tu casa”. 

Visceral, protestó por acuerdo México-Cuba, para traer a México, 500 médicos de la isla: 

-“Hermanas y hermanos cubanos de los que no tenemos certeza de su formación. Además, les da 

un sueldo de más de 8 veces lo que se les paga a las y los doctores de México, pero que no lo reciben 

las y los hermanos cubanos, sino su gobierno; estamos financiando la violación de derechos 

humanos en Cuba, con el recurso y el dinero de las y los mexicanos”. 

El legislador yucateco, Jorge Carlos Ramírez Marín, fue tajante en su intervención: 

-“¡Ah!, México, vuelve a ser, es el resumen del Presidente de la República. México, vuelve a ser el 

hermano mayor de Centroamérica y El Caribe. Sí, hasta que los hermanos menores no se den cuenta 

de cómo les estamos jugando el dedo en la boca o les estamos dando atole con el dedo”. 

Enseguida, justificó su crítica: 

-“Porque saben qué es lo que les importa, que los dejen de deportar. ¿Y sabes quién los deporta?, 

¡Nosotros!, que tenemos este año, la cifra más alta de deportaciones de migrantes de 

Centroamérica y El Caribe, en la historia”. 

-“¡Ah!, pero ha sido una gran gira buscando el reconocimiento de Centroamérica y El Caribe para 

merecer otra vez el título de hermanos mayores”, agregó. 

Ramírez Marín, fue más crítico: 
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-“… pero lo que es peor, es que detrás de eso, hay una gran falacia, porque en la realidad, hemos 

aceptado las condiciones de ese gigante al que avergonzamos por mandar armas a Ucrania, de eso 

de los que nos quejamos por no invitar a Nicaragua a su cumbre, a esos, nosotros le hemos aceptado 

la desvergüenza de ser sus gendarmes”. 

Y volvió a fundamentar sus observaciones: 

-“Ya no es Estados Unidos el gendarme de América, ese papel nos lo dejaron ominosamente a 

nosotros, cuando aceptamos y ahí está el relato, aceptamos ponerle soldados en la frontera y, no 

lo digo yo, es una declaración del secretario de Relaciones Exteriores, no habrá libre tránsito para 

los migrantes en México por la declinación del artículo 42”. 

-“Queremos ser los hermanos mayores de Centroamérica, pero les ponemos 28 mil soldados en la 

frontera sur; queremos ser los hermanos mayores de Centroamérica, pero aceptamos en la práctica 

el tercer país amigo, donde hoy deja de nuestros municipios de la frontera norte a quien Estados 

Unidos no quiere aceptar, donde por cierto, da un trato bastante diferente a los haitianos y, a los 

ucranianos”. 

“No convirtamos nuestra política exterior, en un reflejo de nuestras indecisiones, menos en un 

intento de hacer propaganda en lugar de hechos concretos que consagren nuestros principios 

rectores”, remató el senador Ramírez Marín. 

Fue el contexto de un debate light que se realizó en la Comisión Permanente, por el viaje del 

presidente López Obrador, a los países hermanos del sur de nuestra geografía. 

Primera discusión formal de senadores y diputados en la Comisión Permanente, en el apartado de 

agenda política. 

En las próximas semanas previas al 6 de junio siguiente, nuestros representantes populares en el 

Congreso de la Unión, volverán a debatir el tema electoral en 6 estados que, en esa fecha, sus 

electores salen a votar para gobernador. 

Por lo pronto, el debate, por el viaje presidencial a Centroamérica y Cuba. 

¿Y la discusión por brutal y criminal inflación?, feminicidios, inseguridad, violencia, desempleo… 

EN EL CHACALEO. 

Luego que SCJN declaró inconstitucional castigo penal a quien posea hasta 5 gramos de marihuana 

para consumo personal, el senador Ricardo Monreal Ávila, publicó en redes sociales, su postura…  

“En el Senado de la República, tenemos el compromiso de concluir el trabajo legislativo iniciado 

desde el 2019, para aprobar las reformas legales para una nueva regularización de cannabis en 
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México”, expresa el político de Zacatecas… “No pretendemos, no queremos que haya persecución 

contra los consumidores, tampoco que haya penalización contra los productores. Regular la 

marihuana, es proteger el derecho al libre desarrollo de la personalidad”, agrega el senador de 

Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política… Con esa resolución del máximo Tribunal 

de justicia en el país, se espera que el asunto, se legisle en el próximo periodo ordinario de sesiones, 

que inicia primero de septiembre siguiente… Mañana, ¡viernes 13!, el coordinador del grupo mayor 

en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, presenta su libro. “Otro campo es posible”, en el 

salón de Eventos, “Terroja”, que se ubica en el Boulevard Anacleto González Flores, número 1006, 

en el municipio de Tepatitlán de Morelos, Jalisco, a las 13:00 horas… Otro político, de Veracruz, que 

recorre su estado, para atender peticiones de gestoría de todos los sectores de la entidad, es el 

diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, quien se da tiempo para atender responsabilidad en Cámara 

de Diputados, en la Comisión Permanente y con sus paisanos, quienes le solicitan gestoría en 

diversos asuntos… También en ¡viernes 13!, al próximo domingo, el legislador minatitleco, visita la 

región de Córdova y Orizaba… No tiene vergüenza el gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García 

Jiménez, quien poco le interesa que la entidad que mal gobierna, registre 7 homicidios de 

periodistas y ni para cuando, dar con los responsables… ¡Ah!, eso sí, “indagó” de manera expedita, 

presunto delito que cometió, dice,, el ex diputado federal y secretario técnico en el grupo 

parlamentario de Morena en el Senado, José Manuel del Río Virgen y bien que está al tanto de la 

actividad que realizan dentro y fuera de Veracruz, sus adversarios y enemigos políticos personales, 

pero le importa un cacahuate, investigar crímenes contra periodistas, por ejercer noble y sagrado 

oficio… ¡Viva México! ¡Viva!... Elocuente, mensaje del ministro Arturo Zaldívar, durante su visita al 

penal de Santa Martha Acatitla, donde escuchó quejas de mujeres que recibieron sentencia, por la 

crueldad en la que pagan su condena: “… las escuché con toda apertura, se expresaron con mucha 

confianza, con sinceridad, con mucho sentimiento de las situaciones que ellas están viviendo; 

comprobé los vicios del Sistema Penal Mexicano, que he venido señalando desde hace mucho 

tiempo; la necesidad de revisar la prisión preventiva oficiosa, de establecer criterios más claros para 

la prisión preventiva justificada; el que tenemos que desterrar que haya tanto a procesos tan largos 

y que las personas puedan estar diez, quince años presas, sin haber sido sentenciadas”… Dramático 

contexto en el que pagan condena las mujeres en este país, el presidente de la Corte, ofreció 

coordinarse con el gobierno capitalino, “para tratar de que ese drama de justicia, aminore”. 

¡Ojalá!... Otros viajeros, ¡en viernes 13!, los integrantes de la comisión de Energía en Cámara de 

Diputados, a la refinería “Dos Bocas”, en Paraíso, Tabasco, por invitación de la titular de la 

dependencia del ramo, Norma Rocío Nahle García… El senador Ricardo Monreal, impulsa proyecto 

para que las y los trabajadores puedan contar con permiso laboral de, al menos un día hábil, cada 

año, y con goce de sueldo, y puedan realizarse estudios de mastografía, próstata y Papanicolau, 

entre otros procedimientos de evaluación médica preventiva… El proyecto de adición al artículo 132 
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en Ley Federal del trabajo, considera que, a pesar de múltiples esfuerzos del sector salud para 

promover la cultura de la prevención de enfermedades, la población que debe acudir a estudios 

clínicos, no lo hace, por falta de tiempo, porque los horarios de trabajo se empalman, o los trámites 

para ausentarse, representan un obstáculo… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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